
<  عدن / عادل خدشي:
ق���ال القنصل ال��ص��وم��ال��ي ال��ع��ام 
أحمد عبدي إن هناك أيادٍي خفية 
ل الصراع الدائر بين أبناء الشعب  كانت تموِّ
الصومالي.. ولكن الاجتماع الأخير الذي 
عُقد في العاصمة البريطانية لندن في 
مطلع 2012م الماضي، وبمشاركة جميع 
الدول المهتمة بالشأن الصومالي.. رأى أن 
استمرارية الصراع الدائر في الصومال 
وظهور حركات متشددة.. قد يشكل ضعف 
الحكومة الانتقالية نظرا لما تشكله هذه 
الج��م��اع��ة م��ن خطر ي��ه��دد أم��ن وسلامة 
الدول المجاورة للصومال، وكذلك الملاحة 
الدولية التي تستخدم المياه الدولية في 
المحيط الهندي والبحر الأحمر وخليج 

عدن.
وأك����د ال��ق��ن��ص��ل ال��ع��ام ال��ص��وم��ال��ي في 
ح��دي��ث��ة لصحيفة 14 أك��ت��وب��ر أن ه��ذا 
الاجتماع أوصى بضرورة إيقاف الحرب، 
وتوحيد الجهود الموجهة للصومال ووضع 
إستراتيجية م��ح��ددة لمعالجة الأوض���اع 
في الصومال، وناشدت ال��دول التي تمد 
المليشيات المسلحة بالسلاح والمساعدات 
الأخ������رى وق����ف ت��دخ��لات��ه��ا ف���ي ال��ش��أن 

الصومالي.
وأوض��ح أن من نتائج هذه الجهود رفع 

مجلس الأمن حظر السلاح على الصومال 
لأول مرة من أجل بناء القوات المسلحة 
والأم���ن ف��ي ال��ص��وم��ال، وتمكنت القوات 
الحكومية ب��ال��ت��ع��اون م��ع ق���وات الاتح��اد 
الأفريقي لتحرير )90 %( م��ن أراض��ي 
ال��ص��وم��ال م��ن المليشيات المسلحة التي 
ترتبط بتنظيم القاعدة.. كما تم تدريب 
الآلاف من أبناء الصومال للانضمام إلى 

قوات الجيش والأمن الصومالي.

وتوقع سعادة القنصل العام لجمهورية 
الصومال الفيدرالية أن يُعقد مؤتمر دولي 
خ��اص بالشأن الصومالي في العاصمة 
ل��ن��دن ب��رع��اي��ة الأمم الم��ت��ح��دة والاتح���اد 
الأوروب�����ي والج��ام��ع��ة ال��ع��رب��ي��ة والاتح���اد 
الأفريقي خطة )م��ارش��ال( لبناء الدولة 
الصومالية القوية )إعمار الصومال(.. 
مشيرا إل��ى أن ه��ذا الم��ؤتم��ر سيعقد في 
ال��ع��اص��م��ة ال��ب��ري��ط��ان��ي��ة ل��ن��دن ف��ي مايو 

المقبل.
وأضاف سعادة القنصل العام لجمهورية 
ال��ص��وم��ال الفيدرالية إن ال��وص��ول إلى 
السلطة ينبغي أن يكون عبر الحوار وعبر 
الان��ت��خ��اب��ات وه���ذا م��ا س��ي��ق��رره الشعب 
ال��ص��وم��ال��ي.. م��ؤك��دًا أن ال��ص��وم��ال غني 
ب��ال��ث��روات وال��ع��ق��ول.. وب���دأ ال��ع��دي��د من 
الصوماليين المثقفين بالعودة إلى أرض 

الوطن لبنائه. 
وقال: في ختام لقائنا لا يفوتني أن أبدي 
إعجابي الشديد بالطريقة التي نجحت 
فيها عملية التغيير ف��ي ال��ي��م��ن.. عبر 
الحوار الوطني الشامل.. وهذا إن�َّما يدل 
على الحكمة التي يتمتع بها اليمنيون 
وح��ب��ه��م ل��ب��ل��ده��م وش��ع��ب��ه��م.. وتج��ن��ي��ب 
بلادهم ويلات الصراع التي تأكل الأخضر 

واليابس.

<  صنعاء / سبأ: 
اب����������������دى ال������ك������ات������ب 
وال���ص���ح���ف���ي ال���ت���رك���ي 
اورت���������و غ������ول رئ����ي����س تح���ري���ر 
صحيفة حرية التركية دهشته 
مم����ا ش����اه����ده ف����ي ال���ي���م���ن م��ن 
معالم وم��آث��ر وم���دن تاريخية 
ع��ري��ق��ة،وال��ت��ي ق��ال ان��ه��ا كفيلة 
بوضع اليمن ضمن قائمة اكثر 
دول ال��ع��ال��م ج��ذب��ا للسياحة 
..م����ؤك����داً ان ال��ي��م��ن ب��ع��راق��ت��ه 
وثقافته وحضارته سيتخطى 
الم���رح���ل���ة وس���ي���ده���ش ال��ع��ال��م 
وس���ي���ك���ون الم��ق��ص��د ال��س��ي��اح��ي 

للعالم بامتياز كما يقول.
وأك������د ال���ك���ات���ب ال���ت���رك���ي،ف���ي 
اح��ت��ف��ائ��ي��ة اق��ام��ت��ه��ا ال��س��ف��ارة 
التركية بصنعاء بمناسبة زيارته 
لليمن،على اه��م��ي��ة الاه��ت��م��ام 
باعتبارها  بالسياحة  اليمني 
البديل الأمثل،منوها بما تمتلكه 
اليمن من بيئة سياحية ومعالم 
أثرية وم��دن تاريخية تستهوي 
ال��زوار فضلًا عن إطلالها على 
شريط ساحلي كبير على البحر 
العربي،والتي  الأحمر والبحر 
ق���ال ان��ه��ا مم���ي���زات تج��ع��ل من 

اليمن مقصدا سياحيا بامتياز..
وه��و ما يستدعي كما يقول ان 
تعيد اليمن النظر في برامجها 
السياحية من خ��لال الاهتمام 
الكبير ب��الم��دن والم��ع��ال��م والم��آث��ر 
ال��ت��اري��خ��ي��ة وال��ت��ش��ج��ي��ع على 
..مشيرا  السياحي  الاستثمار 
ال����ى ام��ك��ان��ي��ة ت��ع��زي��ز ال��وض��ع 
الام����ن����ي وت���وف���ي���ر الام���ك���ان���ات 
ال��س��ي��اح��ي��ة لان ك���ل ذل��ك،ك��م��ا 
يقول،سيكون مردوده كبيراً على 

البلاد.
وح����ول س��ب��ب زي���ارت���ه لليمن 
ق��ال غول«منذ سنوات شاهدت 
مدينة شبام حضرموت عبر قناة 
ناشيونال جوغرافيك الفضائية  
وظللت احلم بزيارتها ، حتى أن 
كل من كان يسألني عن امنيتي 
في الحياة كنت أق��ول له »زي��ارة 
ش���ب���ام ح���ض���رم���وت ف���ي ال��ي��م��ن 
»،وم�����ؤخ�����راً ق�����رأت ف���ي مجلة 
ن��ي��وي��ورك ت��ايم��ز م��ق��الا بعنوان 
»هل ستكون اليمن افغانستان 
القادم ؟ » ..وهو ما جعلني أصر 
على تعجيل ه��ذه ال��زي��ارة، وها 
أن��ا ازوره���ا ال��ي��وم، ولا استطيع 
أن اصف هذا الشعور بالسعادة 

الغامرة التي لم أشعر بها من 
ق��ب��ل، وم���دى ال��راح��ة و ال���دفء 
ال����ذي أح��س��س��ت ب���ه ف���ي ش��ب��ام 

وتريم حضرموت«.
ل��ك��ن��ه ق����ال: ك��ن��ت أت��وق��ع قبل 
ال���زي���ارة أن ال��ن��اس ف��ي اليمن 
يميلون للعنف والشدة، ولكني 
ال��ي��وم ف��وج��ئ��ت؛لأن��ن��ي شاهدت 
عكس ما توقعت تماماً؛ فقابلت 
يم���ن���ي���ين م���س���الم���ين وم��ح��ب��ين 
للحياة وأناساً يحبون الضيوف 
ويكرمونهم ،وشاهدت في شبام 
وت����ريم أرب���ط���ة وأم���اك���ن دي��ن��ي��ة 
وروح���ان���ي���ة ع��ظ��ي��م��ة، ووج����دت 

الإسلام الحقيقي هنا » .
وقال: أن أول ما سأقوم به عند 
عودتي لتركيا هو تحرير خطاب 
إلى مجلة نيويورك تايمز اؤكد 
ل��ه��م ف��ي��ه أن ال��ي��م��ن ل���ن ت��ك��ون 
أفغانستان القادم، وإنما الجنة 
»،م��ع��ب��راً ع��ن ثقته ب���أن اليمن 
سيتخطى هذه المرحلة، وسيكون 
من اكثر البلدان جذبا للسياحة 
في العالم ،متمنيا أن يتمكن من 
زيارة أخرى لليمن للتعرف على 
الم��زي��د م��ن مناطقها ومآثرها 

الثقافية.

  <  مصطفى راجح
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وضعت قرارات الرئيس الش���جاعة ح���داً للمزاج 
اليائس في الشارع ووضعت اليمن كلها على أبواب 
التغيير الكبير الذي فتحت آفاقه الثورة الشعبية 

السلمية.
 وليس أكث���ر ملاءمة للدخ���ول في المرحل���ة الجديدة 
من إصلاح المؤسسة العس���كرية وإعادة الطابع الوطني 
إلى بنيانها وهيكليتها ، وقد كانت التغييرات الواس���عة 
الت���ي تضمنته���ا حزم���ة الق���رارات التاريخي���ة خط���وة 
حاس���مة في هذا المس���ار ، لأن بقية خط���وات إعادة بناء 
المؤسسة العسكرية والأمنية على أسس وطنية أصبحت 
تحصيل حاصل حتى مع الإدراك للمدى الزمني الذي 
ستحتاجه اليمن لإعادة إنتاج مؤسستي القوة »الدفاع 
عن الوطن والحفاظ على امن المجتمع« الذي ربما يمتد 
إلى س���نوات طويلة ، غير انه لن يكون معيقا لاستعادة 
الدول���ة وهيبته���ا طالما وقد أنج���زت الخطوت���ان الأكثر 
الحاحاً ؛ اس���تحقاق التغيير في البنية القيادية العليا 
والوسطى، وتوحيد مؤسسة الجيش التي انقسمت إبان 
الثورة مابين ضفتي الش���عب الثائر المطال���ب بالتغيير 

والنظام المتشبث بالهيمنة والتسلط.
الآن فق���ط وبع���د هذه الخط���وة الجريئة الت���ي تبعث 
الطمأنينة وتبدد ظلال اليأس س���تهدأ أرواح الش���هداء 

والجرحى الذين ضحوا بحياتهم من اجل التغيير. 
 الب���طء ف���ي خط���وات التغيي���ر كان ق���د تح���ول إل���ى 
علامة اس���تفهام كبيرة تلتف على المشهد بكل مكوناته 
م���ن الس���لطة الانتقالي���ة وحكوم���ة الوفاق ال���ى الكتل 
المجتمعية الكاس���حة التي اندفعت إلى س���احات الثورة 
لترفع صوتها بشعار التغيير ، لأن عدم تحقيق أهداف 
الثورة ، وتسلق الانتهازيين والنفعيين مواقع الوظيفة 
العامة يمثل رسالة محبطة من واقع أرادوا تغييره وبدت 

تضحياتهم في لحظة خيبة الأمل كأنها هباء منثور.
 اللاف���ت في ماحدث حتى الآن ه���و قوة صبر الرئيس 
ورصانته ، وقد تبين انه لم يفرط باستحقاقات التغيير ، 
صحيح انه تباطأ في اتخاذ القرارات وقد اعترف بخطئه 
بقوله إن هذه القرارات كان ينبغي أن تصدر في 2012، 
غير انه لم يغفل عن ضرورة انجاز الخطوة التاريخية، 
وق���د فعله���ا وس���وف يج���د اثرها م���ن خ���لال الالتفاف 
الشعبي والحماس وقوة الأمل التي سرت من جديد في 

كل أوصال المجتمع. 
 كان تخريب مؤسس���ة الجيش ش���رطاً ضرورياً لإنجاز 
الهيمنة العائلية على الدولة. وقد اس���تمرت الخطوات 
الممنهجة بش���كل حثي���ث حت���ى أفرغت مؤسس���ة القوة 
المفت���رض بها حماي���ة الوطن م���ن مضمونه���ا الوطني 
والوظيفي ، حيث اختل تركيبها الوطني على المستوى 
القيادي والتكوين���ي وغدت في خدمة الهيمنة الفردية 

والعائلية. 
 وكانت قضيتا الجنوب وصعدة انعكاس���اً لهذا الخلل 
الكبير. فف���ي الجنوب تم تس���ريح الآلاف من الضباط 
والأفراد من وظائفهم وطبق التقاعد التعسفي وأقصيت 

الكفاءات ليفسح المجال لأصحاب الولاءات.
 وفي صعدة استخدمت الحروب لتصفية الحسابات، 
وم���ن اج���ل تكتي���كات التوري���ث تم ال���زج بالجي���ش في 
قضي���ة كان يمك���ن مواجهته���ا بالأف���كار والتعلي���م وان 
تطلب الأمر بإج���راءات أمنية محدودة ، وأدى ذلك إلى 
نمو الظاه���رة المذهبية وتوس���عها وصعودها على رافعة 
الح���روب التكتيكي���ة التي فتحت أب���واب الأمن القومي 
اليمني للتدخلات الإقليمية والصراعات التي تخاض 

على ارض اليمن بالنيابة.
لق���د انعكس���ت العصبوية ف���ي القوات المس���لحة على 
المجتمع وأصابته بتشظيات غائرة ستحتاج اليمن إلى 

زمن طويل لاعادة لحمتها واندماجها الوطني.
 ومثلما كانت التشظيات انعكاساً للهيمنة العصبوية 
على س���لطة الدولة واهم مؤسس���اتها »مؤسسة القوة« ، 
فس���وف تكون اللوح���ة الوطنية الجديدة الت���ي مثلتها 
القي���ادة الجدي���دة كخطوة حاس���مة لاس���تعادة الطابع 
الوطن���ي له���ذه المؤسس���ة ، س���تكون فاتح���ة لاس���تعادة 
الاندماج والتلاحم الوطني ، لانها تهيئ شرطاً جوهرياً 
لإنجاز الدولة الوطنية الجديدة ، دولة القانون والعدالة 
الاجتماعية والمشاركة الشعبية ، الدولة لكل مواطنيها 
بكاف���ة توجهاته���م ومناطقه���م وألوانه���م وقبائله���م 

ومذاهبهم وآرائهم.

عودة الطابع 
الوطني لمؤسسة 

الجيش

في حوار وصريح  لـ                    .. أحمد القمع عضو مؤتمر الحوار المتحدث الرسمي لمؤتمر شعب الجنوب:

لن نبيع  قضيتنا وسنعمل مع شعبنا في الجنوب ليقرر مصيره بنفسه

< الأستاذ احمد القمع .. كيف تنظرون الى مستوى 
التمثيل في أعمال المؤتمر بمشاركة العديد من ألوان 

الطيف السياسي؟
< < في البدء نتقدم بالشكر لصحيفة 14 أكتوبر على 
استضافتنا في هذا الحديث الصحفي  ونحب ان نطلع 
ابناء الجنوب اولًا  وابناء الشعب اليمني عامة من خلال 
صحيفتكم الغراء على سبب ذهابنا الى الحوار الوطني 
.. وبالنسبة للإجابة على السؤال .. نحن دخلنا  الحوار 
بمكنون سياسي هو المؤتمر الوطني لشعب الجنوب الممثل 
للحراك السلمي في لجنة الحوار الوطني، ومشاركتنا 
تنطلق من مبدأ البحث والتحاور مع المجتمع الدولي 
اولًا الراعي والحاضر في مؤتمر الحوار الوطني لإيصال 
رسالة شعب الجنوب المتمثلة في تقرير مصيره الذي 
لن نأتي به من خ��لال المظاهرات والاعتصامات فقط  
رغم إنها  مطلوبة وبكثافة وبنفس النهج السلمي الذي 
انطلقت به عام 2007م النهج الحضاري الذي استطعنا 
به أن نوصل قضيتنا الى العالم الخارجي والمنظمات 
الإقليمية وال��دول��ي��ة، وبالتالي نحن م��ش��ارك��ون تحت 
مسمى  الحراك الجنوبي كتيار من الأطياف السياسية 
ومشتركون في اللجان ال� )9( المشاركة في الحوار الوطني، 
وان��ا لست مع من يذهب الى القول إن الأهمية ل� )4( 
لجان، وإنما الأهمية في عمل كافة اللجان المشكلة داخل 

المؤتمر بكل مهامها.
وبالنسبة لنا صحيح ان محور القضية الجنوبية هو 
الأهم ولكننا نستمد قوتنا وعزيمتنا من إخوتنا المشاركين 
من الح��راك الجنوبي لنقل صورة واضحة للمشاركين 
معهم من إخواننا في المحافظات الشمالية عما يعانيه 
أبناء الجنوب من إقصاء وتهميش وإلغاء واستحواذ من 
قبل النظام السابق، ذهبنا للحوار لنقول لأبناء الجنوب 
كلمة واح���دة )م��ال��م نستطع أن نأتي لكم ب��ه ف��ي سبع 
سنوات من النضال  السلمي لعلنا بإذن الله تعالى نأتي 
به في الأشهر الستة القادمة من أعمال مؤتمر الحوار 
الوطني الشامل( وذل��ك من خلال عرض قضيتنا في 
المحافل الدولية وشرحها كذلك لإخواننا في المحافظات 
الشمالية ليتعاطفوا معنا لانتزاع ق��رار يخدم ويلبي 

طموحات أبناء الجنوب.
بعد مرور شهر في جلسات أعمال الحوار الوطني .. هل 
ترون ان القضية الجنوبية أعطي لها حقها من النقاش ؟
بالنسبة للجلسات العامة كانت نقاشاتها عامة وكان 
كل عضو في المؤتمر يطرح مايراه وأغلب المتحدثين من 
الحراك الجنوبي كان همهم الوحيد  قضية شعب الجنوب 
وحقه في تقرير مصيره .. والحقيقة الأجمل في هذا 
الم��وض��وع ان المجموعة  التي تنضوي تح��ت مجموعة 
ال�)85( من الحراك الجنوبي ، جميعها متفاهمة وهي 
تيار ق��وي لها قيادة وتسير بنهج ه��ذه القيادة  بأسس 
وبرامج تطرح لهم  وتنزل الى كافة المجموعات  .. وبالفعل 
الجدية بدأت منذ تشكيل اللجان،  وبدأت الملامح تظهر 
وبدأ الجهد علينا نحن مجموعة ال� )15( في الحراك 
الجنوبي لشرح قضيتنا لإخواننا المشاركين في لجنة 
م��ن شخصيات في  تفهماً  ولقينا  القضية الجنوبية 
المحافظات الشمالية وكذلك من الشخصيات الجنوبية 
م��ن ال��ذي��ن ات���وا ليمثلوا أح��زاب��ه��م .. ولكننا ل��م نبدأ 
بالخطوات الجدية بعد في لجنة القضية الجنوبية، 
فنحن منذ ماقبل عام 2000م في تح��اور واجتماعات 
وغيرها. ولا نريد أن يكون ه��ذا الح��وار مثل اللقاءات 
التي تمت منذ العام 2000م بدون أشياء ملموسة بل 
نريد ان نخرج بنتائج إيجابية ترضي أبناء الجنوب .. 
من هم المشاركون في قائمة  ال�  )85( في قائمة الحراك 

الجنوبي؟

< < المشاركون في قائمة الحراك الجنوبي في مؤتمر 
الحوار الوطني هم قوام المؤتمر الوطني لشعب الجنوب 
حيث أعطي إلينا عندما رفضت بعض مكونات الحراك 

المشاركة في مؤتمر الحوار الوطني .
حينها أعطينا موافقتنا بالمشاركة فأعطيت قائمة 
نسبة ال��� )85(  لنا للمؤتمر الوطني لشعب الجنوب، 
ول��ك��ن ع��ن��دم��ا تم ال��ت��واص��ل م��ع ال��ب��ع��ض أب���دى رغبته 
بالمشاركة وتنازلنا عن بعض المقاعد وبالتالي اشركنا 
اخوتنا المنضوين تحت قائمة الحراك الجنوبي ومنهم 
تيار الاستاذ/ عبدالله الاصنج المستقلين وايضاً تجمعات 
صنعاء  الجنوبية ب��الإض��اف��ة ال��ى بعض الشخصيات 
الجنوبية المتواجدة في صنعاء وفي الخارج وبناء عليه 
قلصت نسبتنا كمؤتمر وطني لشعب الجنوب وأعطيت 
لهم هذه النسبة لتصبح قائمتنا مكتملة تمثل نسبة  

ال�)85( نسبة  الحراك الجنوبي.
< هل فتحتم قنوات  تواصل مع المشاركين في المؤتمر 
من ممثلي مختلف الوان العمل السياسي لشرح القضية  

الجنوبية واستحقاقها .
< < طبعاً فتحنا اكثر من قناة،  وكما ذك��رت متى ما 
استطعنا  ان نقنع قائمة ال� )278( قائمة الجنوبيين  
المشاركين في الحوار بشكل عام: ال� )85( قائمة الحراك، 
والبقية من اخوتنا الجنوبيين الممثلين عن الجنوب  من 
الاحزاب السياسية الأخرى لذلك نحن نتواصل  معهم  
دائماً  في لقاءات مستمرة ونعمل على استمالتهم الى 
رأينا  ورأي شعبهم في الجنوب لاحقاق حقوقه وتقرير 
مصيره بنفسه بذلك سوف نستطيع ان نميل  الطرف 
الآخ��ر ونؤثر عليه فعملنا مشترك  مع ه��ذه الاح��زاب 
السياسية الاخرى الممثلين المتفهمين للمواقف الحالية 
حيث اننا لا ناخذ بما ينشر في اجهزة الاعلام الصفراء 
فنحن جنوب الدم ونحن لبعضنا واذا كسبنا قائمة ال� 

)278( الجنوبية فقط لانتصرنا.
< وماذا عن فتح قنوات تواصل مع الاحزاب السياسية 

الاخرى في عموم الوطن.
< < نحن مستمرون في العمل السياسي وقرار رئيس 

الجمهورية تمثل في عدد ال� )556(  عضواً في ضوئه لا 
يمكن لنا اضافة اية مكون او شخصية جديدة  الى الحوار 
الوطني إلا إذا  صدر قرار جديد من رئيس الجمهورية 
.. وعليه فإننا نرحب بأي تيار او مكون سياسي ينضم 
الينا الى قائمة الح��راك الجنوبي متى ما اعطيت لنا 

نسبة اعلى.
< لم تردوا على سؤالنا  .. هل مؤتمر شعب الجنوب فتح 
قنوات تواصل مع مكونات العمل السياسي الاخرى لشرح 

استحقاقات القضية الجنوبية؟
طبعاً نحن لنا تفهمات مع  إخواننا من أنصار الله 
ايضاً مع ما يسمى بالحراك التهامي وهم متعاطفون  
معنا كذلك بالإضافة  ال��ى الشخصيات المستقلة في 
المحافظات الشمالية حيث أطلعناهم على رؤيتنا المكتوبة  
وتم التفاهم حولها عند قراءتها ومازال عملنا مستمراً 
ليس في الجلسات الخاصة بمؤتمر الحوار فقط وإنما في 
الكثير من اللقاءات العامة والخاصة وغيرها مع أخواننا 

في التكتلات السياسية الأخرى.
وأنتم تشاركون في أعمال مؤتمر الحوار الوطني ماذا 

يمكن ان تقدموا لشعب الجنوب؟
اولًا احب ان اعاهد شعب الجنوب الذي انطلقت منه 
في الحراك السلمي منذ عام 2007م فأنا أحمد القمع 
مازلت ذلك الانسان البسيط وكل مايكتب عني اقول 
فيه سامحكم الله خاصة ماينشر في الصحف والمواقع 
الالكترونية، اق��ول  ان احمد القمع لا يملك منزلًا او 
سيارة وم��ازال يمشي على قدميه وسيعود ال��ى  الميدان  
ان شاء الله تعالى إذا لم تلب رغبات ابناء الجنوب وأؤكد 

اننا لن نبيع القضية ونحن انطلقنا الى الحوار فقراء 
وسنعود الى شعب الجنوب اغنياء بقضيتنا وليس بأموال 
الغير وسنعمل لشعبنا في الجنوب لتحقيق مايطالب 
به من حقوق  مدنية وسياسية وغيرها وأهمها حقه في 
تقرير مصيره، وان لم نستطع ان ننتزع ذلك سوف نعود 

إليه  ونشارك في الميدان.
< ماذا يريد مؤتمر شعب الجنوب من مؤتمر الحوار 

الوطني الشامل؟
< < نريد من مؤتمر الح��وار الوطني الاع��ت��راف اولًا 
بالقضية الجنوبية لأنها قضية سياسية بحتة ونريد 
منه أن يعترف ب��أن العقد السياسي ال��ذي تم في 22 
مايو 90م  عقد الوحدة اليمنية قد انتهى وبذلك يكون 
لا مجال للوحدة ونريد ان نعقد معهم عقداً سياسياً 

جديداً يرتضيه شعب الجنوب.
< هل أنتم متفائلون بنتائج مؤتمر الحوار الوطني في 

إنصاف القضية الجنوبية؟
< < نحن متفائلون بوجود المجتمع الدولي.. والكل 
يعلم أنه منذ انفجار ث��ورة التغيير في الشمال وبروز 
المبادرة الخليجية أصبحت اليمن تحت الوصاية الدولية 
بالإضافة الى تفاؤلنا  من خلال تفهم المجتمع الدولي 

وال���دول العشر الراعية للمبادرة الخليجية وآلياتها 
المزمنة وكذلك دول الخليج التي تشرف على سير الحوار 

والحلول التي سيخرج بها.
< ماهي رؤية المؤتمر الوطني لشعب الجنوب في المرحلة 

القادمة.
< < من خ��لال مشاركتنا في مؤتمر الح��وار الوطني 

الشامل اتضح لنا شيئان، الأول:
أن نتفق مع إخواننا في الشمال على عقد سياسي 
جديد ونضعه على المجتمع ال��دول��ي ونحن متفقون 

ونلزمهم بتنفيذه.
وال��ث��ان��ي: أن نلتزم بم��ا س��وف ي��ط��رح علينا م��ن قبل 

المجتمع الدولي.
< في أحاديث صحفية لكم طرحتهم اهمية ان يتمتع 
شعب الجنوب بوسائل اعلام خاصة في اطار خارطته 
الجغرافية لكي يستطيع التعبير عن نفسه  اسوة ببقية 
المكونات السياسية التي تمتلك أجهزة  إعلامية تتحدث 
عن نفسها من خلالها .. ماقولكم في هذا الموضوع؟ها 

مازلتم عند طرحكم ؟
< < في الحقيقة لاحظنا ان المكونات المشاركة في 
الح��وار جميعها  تمتلك وسائل اعلامية مختلفة 
مقروءة ومسموعة ومرئية ومواقع الكترونية يعبرون 
من خلالها عن رسائلهم  السياسية بينما نحن في 
قائمة الحراك الجنوبي المشاركين في مؤتمر  الحوار  
الوطني الشامل لا نملك وسيلة اعلام تذكر لإيصال 
رسالتنا ال��ى الج��ه��ات  المستهدفة واي��ض��اح رؤيتنا 
ونهجنا السياسي لنكون نحن مسؤولين عنه لذلك 
طرحنا  ان تعطى لنا وسائل  اعلامية مثل قناة عدن 
التلفزيونية وإذاع���ة ع��دن وصحيفة )14 أكتوبر( 
بالإضافة الى اعادة اصدار صحيفة )الايام( لتكون 
هذه الوسائل الاعلامية هي واجهتنا  الرسمية في 
أي خطاب سياسي إعلامي لنا في الحراك الجنوبي 
ال��س��ل��م��ي  أم���ا ان تح��س��ب ع��ل��ي��ن��ا ب��ع��ض ال��وس��ائ��ل 
الاعلامية التي لا نريدها نحن ولا تعبر عن خطنا 

السياسي فهذا ظلم وإجحاف.
< يقولون انك الشخص الوحيد المشارك من المجلس 
الأعلى للحراك في أعمال مؤتمر الحوار الوطني الشامل 

.. ماقولكم؟
< < صحيح أنا واحد في قوى المجلس الأعلى للحراك 
السلمي ال��ذي اسسناه في منطقة المدنية في مديرية 
ردفان ولكن لم استمر مع المجلس الأعلى بعد التباينات 
والانشقاقات التي ج��رت فيه والاتهامات التي وجهت 
الينا بعد مشاركتنا في مؤتمر القاهرة .. ولكن اقول 
ليس الحراك هو المجلس الأعلى فقط  وانما هو حركة 
جماهيرية شعبية احتوت كافة ابناء الجنوب الذين 

خرجوا منذ عام 2007م .
< هل لكم كلمة اخيرة؟

ات��وج��ه بهذه الكلمة ال��ى رف��اق��ي ف��ي النضال الذين 
انطلقت معهم في عام 2007م ففجرنا  ثورة الجنوب 
عن طريق الح��راك السلمي، اق��ول لهم لا تأخذوا بما 
يقال فكل ابناء الجنوب وقيادته هدفهم  واحد هو تقرير 
مصيرهم واستعادة دولتهم ولكن كل طرف يريد تحقيق 
ذلك بطريقته السياسية الخاصة به وليس بالشعارات 

والمهرجانات فقط.

المتحدثون من الحراك الجنوبي في مؤتمر الحوار همهم الوحيد قضية شعب الجنوب وحقه في تقرير مصيره
مشاركتنا في الحوار الوطني هدفها انتزاع قرار يلبي طموحات أبناء الجنوب 

اليمن أصبحت تحت الوصاية الدولية 
بعد التوقيع على المبادرة الخليجية
متفائل��ون بنتائج مؤتم��ر الحوار 
الوطني في إنصاف القضية الجنوبية

أمامن��ا خي��اران :أولهما أن نتفق م��ع أخواننا في 
الش��مال على عقد سياس��ي جدي��د وثانيهما أن 
يفرض علينا المجتمع الدولي حلًا للقضية الجنوبية

استأنف مؤتمر الح��وار الوطني الشامل أعماله السبت 13 إبريل في 
العاصمة صنعاء بمشاركة المكونات في العمل السياسي التي تمثل الاحزاب.. 
وفعاليات المجتمع المدني وغيرها من الفعاليات بهدف وضع اللبنات الاولى لبناء 
اليمن الجديد، ومنهم المشاركون من مؤتمر شعب الجنوب الممثلون للحراك 
الجنوبي السلمي في أعمال المؤتمر حيث التقينا الأخ/ احمد القنع الناطق 
الرسمي لمؤتمر شعب الجنوب عضو لجنة الح��وار الوطني الشامل .. وإليكم 

مادار في اللقاء ..
حاوره / نبيل علي غالب

<   أحمد  القمع

رئيس تحرير جريدة )حرية ( التركية:

اليمن لن تكون افغانستان القادم وستدهش العالم
القنصل العام الصومالي بعدن لـ                        :

نتوقع عقد مؤتمر دولي خاص بالشأن الصومالي في العاصمة لندن

<   القنصل الصومالي العام أحمد عبدي

< تعز / نعائم خالد:
ب���دأت  أم��س ف��ي تعز ورش���ة عمل لم��دراء 
المدارس المستهدفة ضمن مشروع أطفالنا 
يقرؤون تنظمها مؤسسة السعيد للعلوم 
والثقافة والمنظمة اليمنية للقراءة  والممولة 
من قبل م��ب��ادرة الشراكة الشرق أوسطية 
والتي تستمر أربعة أيام لعدد 105 أطفال 
بهدف التعريف بالبرنامج لم��دراء المدارس  
ومنهم 5 موجهين ومشرفين من مديريات 
ص��ال��ة وال��ق��اه��رة والم��ظ��ف��ر وص��ب��ر الم����وادم 

وحيفان والشماينين  
وأشارت منسقة المشروع  رنا محمد سيف 
غالب إلى أن الورشة تهدف إلى نشر ثقافة 
القراءة وتفعيلها وتنمية مهارات التفكير 
النقدي والإب��داع��ي وإكساب الأطفال في 
المدارس المستهدفة قيم المواطنة بالإضافة 
إل���ى ال��ف��ئ��ة ال��ع��م��ري��ة م��ن 8 إل���ى 12 سنة 
..لافتة إلى أن الإغراض الهامة للمشروع 
وهي تحبيب الأطفال بالقراءة وغرس عادة 
القراءة لديهم مع تنمية المهارات الإبداعية 
والنقدية وتعويدهم على التعلم عن طريق 
المشاركة وكذا تعزيز قيم المواطنة عن طريق 
ربط مضامين كتب الأطفال بواقع الأطفال 
ودورهم في المجتمع وذلك عن طريق مدراء 
وموجهين ومشرفين على دراي��ة بالمشروع 
وأدوات����ه .. مضيفة أن ال��ت��دري��ب يتم لكل 
مديرية على حدة لفترتين )صباح ومساء( 
للمستهدفين ليكون هناك استفادة كاملة 

مع تزويدهم بدليل المعلم ..

)أطفالنا يقرؤون (
يستهدف 105 طفال بتعز


